

Existen dos Chile: aquél de las computadoras y el del hambre

La pobreza en el país es generada, no sólo por la cesantía, sino también por los bajos salarios, las pensiones y asignaciones familiares

El economista Ernesto Tironi, insistió ayer en que los altos niveles de pobreza que registra el país es "el más grave problema que tiene Chile y es peor distraer energía en ocultarlo". El profesional dijo asimismo que los sectores empresariales, "que han tenido una especie de endiosamiento en los últimos años", deberían insertarse en la futura democracia, implementando una fuerte política de desarrollo de empleos productivos que ayuden a pulsar la situación de los sectores más afectados por la política económica del gobierno militar.

El profesional, que es doctor en Economía, director del Centro de Estudios del Desarrollo y profesor de esta rama de la Universidad Católica, dictó una clase magistral que formaba parte de las actividades de inauguración del año académico del Instituto Profesional Santo Tomás, que dirige Roberto Parada.

El tema de la charla fue "El espíritu empresario y la erradicación de la pobreza en Chile" y Tironi es versado en el tema, de ello dan cuenta sus recientes publicaciones *Pobreza en Chile (1986)* y *Esposable reducir la pobreza en*



Una clase magistral acerca del "espíritu empresario y la erradicación de la pobreza", ofreció el economista Ernesto Tironi

Chile (1989).

En su intervención Tironi recalcó que "ya no es tan importante buscar quienes son los culpables de esta situación que afecta a millones de chilenos, sino implementar las políticas adecuadas para empezar a solucionarla" y agregó que el tema de la pobreza en Chile, "no es sólo un asunto de bondad y generosidad, sino que más que eso, un asunto de voluntad".

Tironi dijo que este tema, sigue siendo "el más grande problema que tiene Chile y no hay que distraer energía en tratar de ocultarlo". Apuntó asimismo que esta situación "disminuye a los pobres en su dignidad y a los ricos en su tranquilidad".

LOS DOS CHILE

El economista reiteró que

muchas veces se perdía la perspectiva del problema dando que "vemos dos países distintos". Es decir, "un Chile que se ha modernizado rápidamente y que hoy está a la cabeza de Latinoamérica en llamados telefónicos internacionales, computadores personales por habitantes y redes bancarias y otro Chile que se ha marginalizado más cuyo atraso es mayor término de salarios mínimo que es la mitad de lo que era hace 18 u 8 años atrás y se ha quedado atrás en materia de pensiones mínimas, asignación familiar y camas de hospitales por población".

Tironi señaló asimismo que una encuesta reciente del Programa de Economía del Trabajo, PET, señala que "un tercio de los ocupados en Santiago ganan menos de 15 mil pesos mensuales y dos ter-

cios ganan menos de 30 mil". Apuntó que la ciudadanía no tenía claridad sobre esto porque la prensa oficial entregaba las cifras oficiales (INE) que sólo muestran las remuneraciones de las grandes empresas y no las de las pequeñas que tienen una realidad muy distinta.

El economista llamó a mirar a las personas y no sólo los millones de pesos de ventas o capital, saber cómo vive y de dónde saca sus ingresos la mayoría de los chilenos y no suponer ingenuamente que la mayoría son como quienes están en mejores condiciones económicas".

MAS PUESTOS DE TRABAJO

El economista enfatizó que la verdadera solución del problema de la extrema pobreza en el país, pasa fundamentalmente por la creación de más puestos productivos, mediante una mayor inversión en los sectores de alcance de los pobres.

"Así, con mayor inversión, la pobreza se reduce creando más riqueza y no sólo redistribuyendo la que existe". Apuntó que el primer punto era aumentar el empleo y de allí mejorar las remuneraciones, ya que "la pobreza en Chile es generada no sólo por el alto desempleo, sino también por los bajos salarios, la caída de las pensiones y asignaciones familiares".

Insistió en que pueden generarse los recursos para comenzar a solucionar esta situación sin frenar el creci-

miento económico del país ni los equilibrios macroeconómicos, manifestó que la fuente de esos recursos estaría dada, entre otras cosas, por la revisión de la Ley Reservada del Cobre, cambios en la legislación tributaria, especialmente lo que se refiere a rentas presuntas, el desarrollo de una nueva política de cooperación internacional y una renegociación adecuada de la deuda externa chilena.

Tironi apuntó que un factor especialmente importante era crear una política de apoyo a la pequeña y mediana empresa.

Respecto del rol que los empresarios deberían tener en la implementación de políticas que ayudaran a comenzar la solución de este problema, el profesional dijo que la conocida "mala imagen" que tiene este sector en la ciudadanía -como lo reflejan las encuestas- debe ser superado en la futura democracia "mediante un servicio útil a la sociedad toda".

Apuntó que fuera de lo que se refiere al tema del empleo, donde el empresariado debería privilegiar los proyectos que generan más trabajo, que este sector "junto a un Estado eficiente y funcionarios públicos capacitados", deben influir para que existan reglas del juego claves "en cuanto a lo que se esté produciendo sea efectivamente lo que la población nacional necesita y no bienes destinados a una élite, una pequeña minoría y que el resto quede al margen".

Existen dos Chile, aquél de las computadoras y el del hambre

[artículo]

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Existen dos Chile, aquél de las computadoras y el del hambre [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)